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“Tercer día conse-
cutivo de ataques 
en La Araucanía 
y nuevamente en 
Malleco, donde se 
alojan las orgáni-
cas radicalizadas y 
terroristas. Primero 
fueron transportis-
tas, luego una co-
munidad católica, y 
ahora Carabineros 
que cumplían una 

medida de protección al interior de la localidad de Pi-
dima, en Ercilla. 

Los grupos armados siguen atacando dónde y 
cuándo quieren.

Afortunadamente el carabinero herido va a poder 
volver con vida a su hogar, pero el Gobierno debe ac-
tuar pronto y con determinación.  Hace seis meses 
que aprobamos la Ley Antiterrorista pero los aten-
tados siguen y el Gobierno no invoca la normativa 
vigente contra estas orgánicas. La Araucanía y los 
habitantes de los sectores rurales no pueden seguir 
esperando”
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Senadora por La Araucanía, 
Carmen Gloria Aravena, por 
ataque contra Carabineros; 
un uniformado herido

El diputado Miguel Mellado 
calificó de “impresentable” 
que Fabián Salas, encargado 
de Seguimiento de la Comi-
sión  para la Paz y el Enten-
dimiento, abra la puerta al 
diálogo a orgánicas radicales 
terroristas. 

Esto, luego que el represen-
tante del gobierno, en una en-
trevista, señalara que “si ellas 
(ORT) definen que quieren 
participar de la consulta de 
manera institucional, bienve-
nidas sean”.

En este sentido, Mellado la-
mentó que el gobierno se abra 
a dar opción al diálogo con 
agrupaciones que cometen 
atentados en la macrozona sur. 
“Es impresentable que Fabián 
Salas diga cómo, represen-
tante del gobierno, que están 
dispuestos a sentarse con los 
terroristas, con los violentistas. 
Parece que hay que recordarle 
que una ministra de este go-
bierno tuvo que dar un paso al 
costado por tener acercamien-

tos con el terrorista Llaitul”, dijo 
el parlamentario.

Junto con reiterar que “son 
frases totalmente desafortuna-
das”, Mellado consideró que 
“estas declaraciones aparecen 
en medio de jornadas de ata-
ques, disparos, barricadas, que 
vivimos hace unos días. La se-
ñal que da el gobierno, una vez 
más, es que pareciera que es-
tán de lado de los terroristas”, 
expresó el legislador.

Además, Mellado ironizó se-
ñalando que “hablamos de una 

comisión que busca paz y en-
tendimiento pero, a la vez, le 
abren la puerta a los terroristas 
por si quieren conversar”, dijo 
el diputado, añadiendo que 
“no se puede conversar con 
armas en la mesa. El gobierno, 
en vez de diálogo, debe perse-
guir a los terroristas para que 
sean encerrados en la cárcel. 
Recién ahí tendremos paz y 
podríamos llegar a un entendi-
miento”.

Finalmente, el parlamentario 
le pidió al gobierno ser de “una 

sola línea” ya que, a juicio de 
Miguel Mellado, “por un lado 
dicen que se van a querellar, 
invocando la ley antiterrorista 
pero, por otro, vemos esta pos-
tura de diálogo con terroristas. 
Parece una doble vida, sin ma-
nejo ni coordinación, solo las 
ideologías que van más allá, 
incluso faltándole el respeto a 
quienes han sido víctimas de 
los ataques terroristas que se 
viven hace 25 años en la Ma-
crozona sur”.

Diputado Mellado considera “impresentable” que 
gobierno abra puertas al diálogo a 
organizaciones terroristas

Más de 600 pequeños y medianos productores de 
berries de la región participaron en seminario liderado 
por el Gobierno de La Araucanía

Durante dos días y con la 
participación de más de 300 
pequeños y medianos pro-
ductores de la región, se de-
sarrolló el cuarto Seminario 
Berries para La Araucanía, 
iniciativa que es parte del 
programa “Inserción com-
petitiva de pequeños y me-
dianos agricultores de la Re-
gión de La Araucanía en los 
mercados agroindustriales y 
de exportación”, (Araucanía 
Asociativa), liderado por el 
Gobierno de La Araucanía y 
ejecutado por INIA Carillanca.

En la oportunidad, los pro-
ductores de berries regiona-
les, junto con participar de 
diversas charlas técnicas, 
relacionadas con la frutilla, 
frambuesa, mora y arándano, 
también pudieron conocer 
sobre nuevos temas innova-
dores que se desarrollan en la 
región para mejorar la com-
petitividad en los mercados, 
mediante el fomento de mo-
delos asociativos y sistemas 

de producción intensiva.
Sobre este programa li-

derado por el Gobierno de 
La Araucanía, el goberna-
dor René Saffirio, dijo que, 
“lo importante a destacar es 
que este programa va a es-
tar vigente hasta el año 2027 
y hemos tenido presencia 
en 23 comunas de la región 
y se ha beneficiado directa-
mente a 450 productores. Se 
comprenderá que no es una 
cantidad menor y uno de los 
principales logros que ha ob-
tenido este programa es la 

conformación de 11 coopera-
tivas impulsadas en el marco 
del propio programa. Esto tie-
ne una identidad consolidada 
y un enfoque colaborativo 
que es Araucanía Asociativa, 
y que se posiciona como una 
iniciativa clave para el desa-
rrollo del sector frutícola re-
gional”.

Claudia Osorio, directora 
regional de INIA Carillanca 
también se refirió a esta ini-
ciativa y comentó que, “para 
nosotros como IniaCarillanca 

es muy importante poder con-
tar con el apoyo del Gobierno 
regional, y en un programa de 
estas características, que sin 
duda viene a potenciar un ru-
bro que es muy significativo 
para toda la pequeña agricul-
tura de nuestra región”. 

La profesional de INIA aña-
dió que, “la fruticultura, no 
olvidemos que no solamente 
son los grandes huertos, sino 
que también son pequeños 
agricultores, que por ser par-
te de este de este programa 
del Gobierno regional, pue-
den acceder a nuevos mer-
cados, asociarse, acceder 
a nuevas tecnologías y po-
der compartir y comprender 
también fenómenos que les 
ocurren en sus huertos y que 
con ello pueden disminuir las 
brechas que tienen desde el 
punto de vista productivo y 
que limitan su competitividad 
en este sector, que cada vez 
más se va posicionando en 
nuestra región”.

En tanto, el encargado del 
programa Araucanía Asocia-
tiva e investigadores de INIA 
Carillanca, Carlos Fuentes, 
afirmó que, “el crecimiento 
de los berries ha sido bastan-
te importante y en esta región 
existe el potencial de suelo, 
clima, existe agua y agriculto-
res interesados. Lo que está, 
creemos que está faltando, 
es un poco la agroindustria,  
creo que hay que fortalecer 
esos lazos, con lo público pri-
vado para que haya poder de 
compra, porque el potencial 
productivo existe, así que la 
verdad que muy contento, y 
además por la participación 
de empresas que siempre 
nos acompañan, están los 
principales viveros de Chile 
y también otras empresas de 
riego, de bioinsumo que hace 
que los productores puedan 
articularse, mejorar sus cono-
cimientos, no solamente con 
las charlas, sino que conver-
sar con las empresas”.
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